
хакатона в области IT И VR-
технологий Анастасия Усачё-
ва. – Сейчас больше мир игр 
основан на боевиках, трилле-
рах, а так как больше играют 
мальчики, их завлекают бои и 
тому подобное.

Пока школьники приду-
мывают новые профессии в 
игровом мире, организаторы 
всероссийских соревнований 
в области IT и VR-технологий 
помогают подросткам опреде-
литься со своим профессио-
нальным будущим. 

– Хакатон проводится для 
того, чтобы участники, во-
первых, получили опыт реше-
ния реальных задач, который 
им пригодится в дальней-
шей профессиональной дея-
тельности, во-вторых, чтобы 

Например, действие од-
ной игры разворачивается в 
2124 году, а главный герой 
работает «космофлористом». 
Создавая свой VR-симулятор, 
школьники буквально загля-
дывают в будущее, где чело-
вечество активно покоряет 
вселенную.

– Мы планируем высадить 
растение на другой плане-
те, для этого мы помещаем 
его в инкубатор с похожими 
условиями, – рассказывают 
участники.

В команде первоураль-
ских разработчиков надеются: 
такая виртуальная реаль-
ность придётся по вкусу со-
временным геймерам. 

– Таких игр я пока ещё не 
видела, – говорит участница 
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ГОЛОСОВАНИЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Более 4,5 тысячи волонтёров вышли на улицы 

городов Свердловской области. В регионе 
продолжается голосование за объекты 

благоустройства по проекту «Формирование 
комфортной городской среды». 

Добровольцы ежедневно помогают уральцам участво-
вать в конкурсе по созданию привлекательных городских 
пространств. В Первоуральске работают порядка ста во-
лонтёров, встретить их можно в общественных местах, таких 
как набережная Нижне-Шайтанского пруда или площадь 
Победы.

Добровольцы используют специальное мобильное при-
ложение, куда вносят пожелания горожан. Всероссийская 
акция проводится до 30 апреля. В Свердловской области в 
рейтинговом голосовании участвуют 55 муниципалитетов. 
Жители Первоуральска могут выбрать одну из шести тер-
риторий, которую планируют благоустроить в 2025 году. Это 
Правленский сад в посёлке Билимбай, Парк новой культуры, 
пешеходная зона на улице Вайнера, парк и сквер около ДК 
«Горняк», сквер имени 60-летия Победы на Динасе и обще-
ственная территория в посёлке Прогресс в районе улицы 
Дружбы. Свой выбор можно сделать и на сайте проекта – 
66.gorodsreda.ru или через «Госуслуги». В голосовании уже 
приняли участие более 16 тысяч горожан. 

ДЕТСКИЙ ОТДЫХ
О летнем отдыхе детей родителям нужно 

позаботиться уже весной. 8 апреля в Первоуральске 
начнётся запись в оздоровительные лагеря. Как 

поясняют специалисты, подать заявление можно 
лично или дистанционно.

– Возможно подать заявление через «Госуслуги», также 
обратиться в МФЦ. Подача заявлений идёт через программу, 
то есть программа сама выстраивает очередь. Те родители, 
у которых есть льготы на внеочередное, первоочередное по-
лучение путёвки, они получат её, соответственно, в первых 
рядах, – сказала и.о. начальника Управления образования 
Первоуральска Ольга Коршунова.

В числе льготников – дети полицейских и участников 
специальной военной операции. На организацию детского 
отдыха в этом году предусмотрено больше ста миллионов 
рублей. Информация о способах подачи заявления есть на 
сайте Управления образования. По словам специалистов, 
для детей предусмотрены развивающие, спортивные и па-
триотические программы. Более 150 юных первоуральцев 
в этом году смогут отдохнуть на побережье Чёрного моря, 
куда их доставит «Поезд здоровья». 

ПРАВА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
Соблюдение мер безопасности, решение 

коммунальных проблем и субсидии 
на строительство. Это ещё не всё, о чём бизнесмены 

Первоуральска спросили Елену Артюх – 
она провела приём в Первоуральске. 

В этой встрече также приняли участие глава города 
Игорь Кабец, представители Росгвардии и прокуратуры.

– Именно в Первоуральске много лет назад сложилась 
традиция совместных приёмов для предпринимателей. 
Мне кажется, это очень удобный  и главное – эффективный 
формат, когда предприниматель может задать любой во-
прос, а мы эффективно можем этот вопрос разрешить либо 
сразу на месте, либо взять это в работу и дальше доводить 
до завершения, – отметила уполномоченный по правам 
предпринимателей в Свердловской области Елена Артюх.

Такие приёмы в Первоуральске проводят несколько 
раз в год. В этот раз на встречу пришли представители 
торговых центров, их интересовало, какие новые меры 
безопасности нужно будет принять в связи с недавним 
терактом в Подмосковье. Кроме этого, сразу несколько во-
просов касались объектов строительства и коммунальной 
инфраструктуры.

«САЙБЕРСПЕЙС» – 
В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ

участники познакомились с 
некоторыми потенциальными 
работодателями, – объясняет 
организатор хакатона Даниил 
Аверин.

Партнёры соревнований 
– реальные работодатели. 
Здесь они выступают в роли 
заказчиков проектов, которые 
предстоит усовершенствовать 
командам-участницам. Всего 
их одиннадцать. Около 40 
школьников из пяти регионов 
России выполняют задания в 
направлениях виртуальной и 
дополненной реальности, а 
также в 3D-моделировании.

Ещё одно задание для 
участников хакатона – раз-
работать трёхмерные модели 

В Первоуральске прошёл Всероссийский хакатон «Сайберспейс». Участники 
соревнований в области IT и VR-технологий из десяти городов России развивают 
навыки программирования и работают над собственными проектами.

«ТАКИХ ИГР 
Я НЕ ВИДЕЛА»

ОПЫТ РЕШЕНИЯ 
ЗАДАЧ

для весенней PR-кампании 
школы диджитал-профессий. 
Юные дизайнеры предлагают 
свои идеи. 

– Скажем, лес, снег, из ко-
торого торчат подснежники, и 
на этом всём старый монитор, 
на котором будет надпись, 
– это же интереснее, чем 
просто квадрат с надписью. 
Потому что нужно завлекать, 
– объясняет свою позицию 
«коллегам» участник хакатона 
Владимир Рослов.

Мир IT и VR-технологий на 
площадке детского технопар-
ка «Кванториум» школьники 
осваивали в течение трёх 
дней. В финале соревнований 
юные программисты, разра-
ботчики и дизайнеры пред-
ставили проекты, которые, 
вполне возможно, удастся 
воплотить в жизнь. Но уже – в 
реальном мире. 

ПРОЕКТЫ 
ДЛЯ РЕАЛЬНОГО 
МИРА
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далеко не живописные надписи. Правда, 
одна из них привлекает внимание: «Да 
здравствуетъ соцiальная революцiя». 
Этой надписи уже более ста лет. Сделана 
она была ещё в 1912 году.

Вообще, обитатели этих мест всегда 
с благоговением относились к «Семи 
Братьям». Некоторые историки заявляют, 
что хребет у древних почитался как место 
обитания Богов. Позже его вершина по-
служила в борьбе с лесными пожарами. 
В нескольких десятках метров от величе-
ственных каменных изваяний находится 
ещё одна невысокая одинокая скала. Это 
место называют часто «Семь Братьев и 
Одна сестра». Есть и другое название: 
за необычные очертания его прозвали 
Камень-Птица. Кстати, скалы – не только 
одна из визиток Верх-Нейвинского, но и 
элемент герба. Звезда, расположенная 
в нижней правой части щита символизи-
рует 7 вершин Братьев и одну – Сестры.

Во время путешествия по этим краям, 
мы рекомендуем посетить и посёлок 
Верх-Нейвинский: он впечатляет и удив-
ляет. История одного из старейших насе-
лённых пунктов Среднего Урала началась 
в далеком 1662 году. Его основатели –  
беглые крестьяне. Век спустя на реке 
Нейве старший сын Акинфия Демидова, 
Прокофий, воздвиг железоделательный 
завод. Но не только этим запечатлел свой 
след в истории горнозаводчик. Как-то во 
время застолья Прокофию Демидову, 
известному своими причудами, пришла 
в голову идея – чтобы городская управа 

тобы добраться до скал, необ-
ходимо по Московскому тракту 
доехать до ЕКАДа, повернуть 
налево и двигаться по кольце-
вой дороге до Серовского трак-

та. Затем – на север в сторону Нижнего 
Тагила до поворота на Верх-Нейвинский. 
Через пару километров не пропустите 
указатель «Семь братьев». Далее дви-
гайтесь вдоль садов, и как только дорога 
станет непроходимой – паркуйтесь. Даль-
ше – только пешком. Двигаться нужно 
вдоль линии электропередач, далее 
– свернуть на лесную дорогу. И совсем 
скоро вы увидите скалы «Семь Братьев».

Каменной стеной посреди леса воз-
никает природное чудо Среднего Урала. 
Эти скальные останцы, венчающие 
вершину горы Семибратской – резуль-
тат многовекового воздействия стихий: 
ветра, дождя и снега. Постепенно более 
мягкая почва разрушалась, обнажая 
скалы причудливой формы. Очертания 
хребта со временем приняли вид чело-
веческих силуэтов – отсюда и название 
«Семь братьев». Существует огромное 
количество легенд и приданий, откуда 
же посреди леса появились эти горные 
столбы, но все они сводятся к одному: 
что некогда здесь погибли семь братьев, 
превратившись в каменных истуканов. 
Высота самой высокой скалы – 42 метра, 
а потому это место популярно среди 
альпинистов. Кстати, последние дали 
вершинам и свои названия: «Яйцо», 
«Большой навес», «Каменный болван». 
Это популярнейшее место и среди 
туристов, о чем, увы, свидетельствуют 
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ГУБЕРНИЯ

В ЧИСЛЕ ЛИДЕРОВ
Свердловская область вошла в десятку регионов 

России с наибольшей долей городов 
с благоприятной средой и остаётся в числе лидеров 

по качеству городской среды. 

Эти показатели представлены в ежегодном исследова-
нии Индекса качества городской среды, которое проводит 
Минстрой России.

– По итогам прошлого года 40 из 47 городов в регионе 
признаны благоустроенными. Таких показателей удалось 
достичь благодаря активной реализации в Свердловской 
области федерального проекта по благоустройству, ко-
торый, в свою очередь, позволяет городам становиться 
комфортными для жителей, – сказал министр энергетики 
и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов.

Свердловская область показала наибольший прирост 
по количеству городов, перешедших за год в группу благо-
устроенных. Индекс качества городской среды – инстру-
мент для оценки качества материальной городской среды 
и условий её формирования. Его результаты используют, 
в том числе, для определения размера субсидии из 
федерального бюджета на поддержку государственных 
программ регионов России и муниципальных программ 
формирования современной городской среды.

Губернатор Евгений Куйвашев неоднократно отмечал, 
что принципиально важно, чтобы проекты создания ком-
фортной среды реализовывались не только в крупных 
городах, но и в самых небольших населённых пунктах. 
Достичь этих результатов позволяет федеральный проект 
«Формирование городской среды» национального проекта 
«Жильё и городская среда», благодаря которому, начиная 
с 2018 года, на Среднем Урале благоустроено более 2,5 
тысячи объектов в 59 муниципалитетах.

ГОД СЕМЬИ
Свердловская область традиционно уделяет 

повышенное внимание вопросам поддержки семей, 
укреплению семейных ценностей.

В состав оргкомитета по проведению Года семьи вош-
ли, в частности, заместитель губернатора Павел Креков, 
министр образования и молодёжной политики Юрий Бик-
туганов, министр социальной политики Андрей Злоказов, 
председатель Общественной палаты Александр Левин, 
уполномоченный по правам человека Татьяна Мерзлякова. 
Возглавил оргкомитет глава региона Евгений Куйвашев. 

В ходе заседания Совета при полномочном пред-
ставителе президента РФ в УрФО Владимире Якушеве 
губернатор Евгений Куйвашев рассказал о системе мер 
социальной поддержки многодетных уральцев.

– В Свердловской области проживает почти 69 тысяч 
многодетных семей, в которых воспитывается 229 тысяч 
детей. За последние 11 лет количество таких семей уве-
личилось почти в 2,5 раза. Многодетные семьи получают 
различные выплаты, льготы, а также областной материн-
ский капитал на третьего и последующих детей. В 2024 
году его размер составляет 168 тысяч рублей, – сказал 
Евгений Куйвашев.

Меры поддержки многодетным свердловским семьям 
включают в себя: ежемесячное пособие на проезд школь-
ников; компенсацию 30% расходов на оплату коммуналь-
ных услуг; компенсацию 90% затрат на газификацию; 
компенсацию расходов на покупку школьной формы. В 
числе других льгот – бесплатные билеты в государствен-
ные музеи, обеспечение лекарствами детей до шести лет, 
бесплатное питание для школьников и бесплатный проезд 
по территории Свердловской области на междугородних 
автобусах. Также многодетные семьи освобождены от 
уплаты транспортного налога, им предоставляются места 
в детских садах.

ПОЖАРООПАСНЫЙ ПЕРИОД
Дату начала пожароопасного сезона 

на Среднем Урале перенесли на 5 апреля. 

Это на пять дней раньше запланированного срока. 
Соответствующее решение в связи с активным таянием 
снега принял губернатор Евгений Куйвашев.

Также глава региона поручил региональному Министер-
ству промышленности проверить соблюдения правил по-
жарной безопасности на всех предприятиях, занимающих-
ся деревообработкой. Кроме того, главы управленческих 
округов должны организовать обследование населённых 
пунктов, где не обновляли минерализованные полосы, а 
главы муниципалитетов – создать комиссии для обхода 
приусадебных участков, чтобы оперативно выявить те, где 
требуется убрать сухую траву и устранить захламлённость. 
На обеспечение первичных мер пожарной безопасности в 
Свердловской области направлено более 817 миллионов 
рублей. Это почти в четыре раза больше, чем в прошлом 
году. 

ТУРИСТИЧЕСКИЙ ГИД

Ч
Сегодня расскажем об уникальных скалах «Семь Братьев» и расположившемся 
неподалеку от них Верх-Нейвинским. 

ПРОФЕССИЯ – МЕТАЛЛУРГ

СЕМЬ БРАТЬЕВ
ЕСЛИ ДОМА НЕ СИДИТСЯ:

МЕСТО ОБИТАНИЯ 
БОГОВ

«ИЗЮМИНКИ» 
– В КАЖДОМ 
СООРУЖЕНИИ

была в форме графина. Так и появилось 
здание причудливой формы в центре 
Верх-Нейвинского. Строению более двух 
сотен лет. А оно по-прежнему радует глаз. 
Привлекают внимание и часы-башенка, 
венчающие удивительное архитектурное 
достояние Верх-Нейвинского. Как и не-
сколько веков назад, здесь по-прежнему –  
городская управа. Посёлок удивителен 
тем, что на небольшой территории сохра-
нилось огромное количество архитектур-
ных памятников. Это и здание бывшего 
Николаевского храма, в советское время 
переделанное в Дворец культуры. Рядом –  
поклонный крест, напоминающий о свя-
тости этого места. Это и школа 1901 года 
постройки, ныне названная в честь героя 
Советского Союза Алексея Арапова. Это 
и здание бывшего волостного правления 
с деревянной башенкой, построенное в 
конце XIX века. И бывшая больница 1900 
года постройки, где сейчас размещается 
Центр дополнительного образования. В 
каждом проулке, в каждом сооружении – 
какая-то своя изюминка. Есть ещё одно 
отличное место в посёлке – гора Сухая 
(её также называют Киндарейка – от 
немецкого «киндер» – здесь любила 
проводить время сельская детвора). На 
её склоне возвышается Воскресенская 
церковь середины XIX века. В ХХ веке 
её разрушили, двадцать лет назад вос-
становили, и теперь она украшает самую 
высокую точку посёлка.

Прежде чем закончить путешествие, 
задержитесь на мгновение на вершине 
Киндарейки, вспомните все яркие при-
ключения дня и напоследок полюбуйтесь 
закатом и окружающим пейзажем: вид 
потрясающий. 

О
сновные соревнова-
ния прошли с 25 по 
29 марта, в апреле 
пройдёт Чемпионат 
высоких технологий. 

В этом году на 33 площадках 
более 1200 конкурсантов 
продемонстрировали свои 
профессиональные навыки 
по 152 компетенциям, вос-
требованным на территории 
региона. Участники сорев-
нований – школьники от 14 
лет и студенты колледжей 
и техникумов Свердловской 
области.

В нашем городе на базе 
Первоуральского металлур-
гического колледжа в течение 
нескольких дней проходили 
соревнования для участников 
в компетенциях «Промышлен-
ная механика и монтаж» и 
«Реверсивный инжиниринг». 
Данные компетенции требуют 
большого внимания и серьёз-
ной подготовки.

Отметим, реверсивный 
инжиниринг (обратное про-
ектирование) – это создание 
производственных проектов 
на основе уже существующих 
изделий с целью копирова-
ния, ремонта или изменения. 
Реверсивный инжиниринг 
необходим там, где осущест-

«ПРОФЕССИОНАЛЫ»

вляется обслуживание и 
ремонт оборудования, тре-
буется запуск нового про-
изводства, ведутся научно- 
исследовательские и опытно-
конструкторские разработки, 
создаётся заново утраченная 
технологическая документа-
ция. Специалисты в области 
реверсивного инжиниринга 
востребованы в самых разных 
областях – от промышленного 
производства до механиче-
ской реставрации раритетной 
техники, музейных экспонатов 
и архитектурных объектов 
культурного наследия.

По результатам регио-
нального этапа чемпионата 
по профессиональному ма-
стерству «Профессионалы» 
медали высшей пробы полу-
чили участники программы 
«Будущее Белой металлур-
гии»: Рафитъян Хусаинов в 
компетенции «Реверсивный 
инжиниринг», Виталий Кур-
дюков в «Промышленной 
автоматике», Савелий Жда-
нов в компетенции «Про-
мышленная механика и 
монтаж». Также в копилке 
будущих белых металлургов 
– серебряные медали в ком-
петенциях «Промышленная 
механика и монтаж» – Вла-

дислав Полянский, «Про-
мышленная автоматика» –  
Александр Ершов, «Ревер-
сивный инжиниринг» – Ефим 
Домрачев. Бронзовую медаль 
в компетенции «Реверсивный 
инжиниринг» получил Алек-
сандр Курченко.

Чемпионаты профессио-
нального мастерства прово-
дятся с целью выявления и 
поддержки лучших студентов 
в различных образовательных 
компетенциях. Во время подго-
товки к испытаниям студенты 
повышают свой уровень зна-
ний и навыков, обмениваются 
опытом и получают уникаль-
ный опыт самоорганизации. 
Студенты ПМК неизменно по-
казывают высокие результаты 
в разных компетенциях.

Напомним, студенты кол-
леджа обучаются в рамках 
федеральной программы 
«Профессионалитет». Она 
предусматривает всесторон-
нее развитие и поддержку 
среднего профессионально-

го образования в стране на 
базе колледжей и техникумов. 
Основная миссия федераль-
ного проекта – повышение 
заинтересованности у школь-
ников в получении среднего 
профессионального образо-
вания, информирование об 
особенностях и преимуще-
ствах данной образовательной 
ступени, увеличение интереса 
выпускников 9-го и 11-го клас-
сов школ к получению про-
фессиональной подготовки по 
специальностям, входящим 
в разряд дефицитных и мак-
симально востребованных 
на рынке труда в России. В 
Первоуральске федеральный 
проект «Профессионалитет» 
реализуется в ПМК на базе 
программы «Будущее Белой 
металлургии» (совместно с 
опорным работодателем – 
компанией CYBERSTEEL). 
Именно её принципы легли в 
основу федерального проекта 
«Профессионалитет» при его 
разработке. 

В Свердловской области прошёл Региональный этап 
Чемпионата по профессиональному мастерству 
«Профессионалы» и Чемпионата высоких технологий.

ФОТО flecton.ru

Фото Дамир ХАРИСОВ
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НОВОСТИ

СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

СЕЗОН СУББОТНИКОВ ОТКРЫТ
Активисты общественного движения 
«Город Первых», действующего при поддержке 
ПНТЗ ТМК, провели субботник в приюте для 
бездомных животных.

К волонтёрам присоединились неравнодушные горо-
жане, а также ученики и педагоги школы № 6, сотрудники 
и воспитанники центра социальной помощи семье и детям 
«Росинка», представители городских властей. В общей 
сложности на первую в этом году акцию чистоты собралось 
около полусотни человек. Работа нашлась для каждого. 
Одни выгуливали собак, другие убирали снег в вольерах и 
вокруг них, чтобы во время активного снеготаяния постройки 
не затопило, третьи распиливали доски и мастерили из них 
поддоны. 

– Я считаю, что помогать нужно всем: и людям, и живот-
ным. Мы сегодня сделали жизнь собак в приюте немного 
комфортнее, и это уже плюс. А ещё – можно привлечь вни-
мание к ним, чтобы появился человек, готовый взять кого-
то из живущих здесь животных домой, – говорит участник 
субботника, 11-классник школы № 6 Данил Кокорев. 

За несколько часов работы удалось сделать всё, что 
было запланировано. 

– Животные – это братья наши меньшие, и наша обя-
занность – помочь им, чтобы живущие в приюте не были 
оставлены без внимания, – делится участник акции, депутат 
городской Думы, начальник цеха эксплуатации подъёмных 
сооружений ПНТЗ ТМК Алексей Семенюк. 

Волонтёры отмечают: помощь животным приносит 
радость и людям:

– У нас получилось такое масштабное мероприятие. 
Дети вообще довольны, счастливы, и это – здорово, – го-
ворит педагог дополнительного образования центра соци-
альной помощи семье и детям «Росинка» Ольга Пелевина. 

Помочь животным может каждый. По субботам с 12:00 
до 14:00 часов в приюте проходят дни открытых дверей:

– Чтобы обеспечить нашим подопечным более-менее 
достойные условия содержания, то есть чистоту, порядок, 
дезинфекцию помещений, прогулки и кормление, нужны 
люди. Огромное спасибо «Городу Первых», всем волонтё-
рам, что пришли, отозвались и оказали реальную помощь, 
– говорит председатель правления Общества защиты 
животных Первоуральска Юлия Воронина.

Общественное движение «Город Первых» оказывает 
помощь приюту для бездомных животных на постоянной 
основе. На протяжении нескольких лет проводят суббот-
ники, организуют акции по сбору кормов и медикаментов 
для оставшихся без хозяев четверолапых. В эту субботу, 6 
апреля, состоится традиционная акция по сбору вторсырья. 
Средства, вырученные от сдачи отходов на переработку, 
как и всегда, будут направлены в приют для бездомных 
животных. «Утилизация» пройдёт с 12:00 до 14:00 часов. Во 
«ФриМаркете», расположенном по адресу: ул. Трубников, 
46а, будут принимать макулатуру, пластик, металл, люми-
несцентные лампы, градусники и батарейки. Также в рамках 
акции можно будет передать корм и средства гигиены для 
кошек и собак, живущих в приюте.

ГРАНТОВАЯ ПОДДЕРЖКА
Благотворительный фонд «Синара» начал приём 
заявок на грантовый конкурс поддержки местных 
сообществ. Участие в нём могут принять 
и некоммерческие организации Первоуральска.

На финансирование могут претендовать общественные 
организации, благотворительные фонды, ассоциации, 
союзы, органы территориального общественного само-
управления, религиозные организации и некоммерческие 
партнёрства. Заявки принимаются до 27 апреля 2024 года 
включительно. Максимальная сумма каждого гранта – 500 
тысяч рублей.

География участников широкая: Екатеринбург, Ка-
менск-Уральский, Верхняя Пышма, Полевской, Перво-
уральск (Свердловская область), Орск (Оренбургская 
область), Таганрог (Ростовская область), Волжский 
(Волгоградская область), Челябинск, Калуга и Людиново 
(Калужская область). Обязательное условие – организации 
должны быть официально зарегистрированы и осущест-
влять свою деятельность на перечисленных территориях.

Грантовый конкурс направлен на финансовую поддерж-
ку деятельности некоммерческих организаций: проведение 
мероприятий, приобретение оборудования, канцелярских 
товаров, оплату аренды помещения, коммунальных и 
транспортных расходов, а также выплату заработной 
платы сотрудникам. Срок финансирования – от 3 до 12 
месяцев.

Анкету необходимо заполнить в кабинете участника на 
сайте Благотворительного фонда «Синара», там же раз-
мещена презентация грантового конкурса. От организации 
допускается подача только одной заявки. Задать вопросы 
можно, написав на электронную почту: konkurs-bf@sinara-
group.com

У

Н

частник ам пред-
стояло пройти два 
конкурсных этапа, 
продемонстрировав 
навыки полуавтома-

тической и ручной электроду-
говой сварки. Первый способ, 
когда сварочная проволока и 
защитный газ подаются ав-
томатически, а сварной шов 
формируется движением го-
релки, по мнению участников, 
сложнее:

– Работаю только три года, 
полуавтоматическую сварку 
опробовал впервые, потратил 
много времени на настройку, 
но получил хороший опыт. 
Я думаю, он пригодится мне 
в будущем, ведь мне моя 
профессия нравится, и я пла-
нирую развиваться в ней, 
– делится самый молодой 
участник конкурса, электрога-
зосварщик фасонно-литейно-
го цеха Александр Ларионов. 

На следующем этапе 
перед участниками стояла 
задача за три часа сварить не-
поворотный патрубок ручной 
сваркой. В основе конкурсных 
заданий, как отмечают органи-
заторы, кейсы из реального 
производства. 

После завершения работы 
в дело вступали эксперты. 
Они оценивали качество вы-
полненных швов:

– Проверялся корень и 
геометрические размеры шва, 

ЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИ
Конкурсы профессионального мастерства среди 
представителей разных специальностей на 
Первоуральском новотрубном заводе Трубной 
Металлургической Компании проводятся регулярно. 
На этот раз за звание лучшего боролись сварщики. 

провар, наличие дефектов 
или их отсутствие. Для макси-
мально объективной и спра-
ведливой оценки проводились 
визуальный и ультразвуковой 
контроль, – говорит главный 
эксперт конкурса, ведущий 
инженер-технолог ремонтно-
механического цеха ПНТЗ 
ТМК Андрей Генне.

Как отмечают конкурсан-
ты, испытания были непро-
стые, но тем интереснее уча-
стие:

– Мы привыкли на своём 
месте выполнять определён-
ную работу, а здесь – другая 
сварка и условия выполнения. 
Я работаю с 2018 года, при-
шёл на завод сразу после 
обучения, после службы в 
армии с радостью вернулся 
на предприятие. Самое глав-
ное в нашей работе – терпе-
ние, а ещё – умение видеть 
прекрасное там, где кажется, 
что его нет. В конкурсах уча-
ствовал несколько раз, но 
впервые попробовал себя в 
электросварке. Не всё полу-
чилось, сказалось волнение. 
Но результат, считаю, не глав-
ное. Участие уже важно, мы 
получаем новый опыт и зна-
комимся с коллегами из дру-
гих цехов, – сказал участник 
конкурса, электрогазосварщик 
трубоволочильного цеха № 14 
Александр Сапегин.

По итогам всех конкурс-

ных испытаний бронзовым 
призёром стал электрогазос-
варщик фасонно-литейного 
цеха Эльвир Давлятшин: 

– Работать пришёл сразу 
после окончания училища 
в 2002 году. Неоднократно 
участвовал в соревнованиях, 
побеждал, был призёром. 
Конкурс организован хоро-
шо, новейшее оборудование, 
инструменты. На полуавтома-
тической сварке не работал, 
поэтому было трудно, к тому 
же соперники сильные, опыт-
ные, и то, что стал призёром, 
считаю хорошим результатом, 
но есть над чем работать. 

«Серебро» конкурса про-
фессионального мастерства 
завоевал Константин Бы-
стров, а победителем стал 
электросварщик ремонтно-
механического цеха Юрий 
Тарасов:

– Участвовал первый раз. 
Цели победить не было, про-
сто хотелось проверить себя, 
посмотреть на других, по-
учиться. Развиваться в нашей 
профессии важно. У меня – 20 
лет стажа, но каждый день 
открываю для себя новые 

грани. Полуавтоматом редко 
варю, в основном – ручным 
способом, поэтому считаю, 
что мог сработать и лучше. 
Конкурсы профмастерства 
как раз помогают оценить 
свой уровень, определить 
направления развития. 

Все участники конкурса 
по традиции были награжде-
ны памятными подарками, 
призёры также получат де-
нежную премию, а победи-
телю в течение года будет 
выплачиваться надбавка за 
профессиональное мастер-
ство. Кроме того, он войдёт 
в состав заводской сборной, 
которая в июле отправится 
на корпоративный чемпионат 
«Игры мастеров». В команду 
также будут включены побе-
дители следующих конкурсов 
профмастерства. В скором 
времени на Первоуральском 
новотрубном заводе опреде-
лят лучших в компетенциях: 
«Промышленная автомати-
ка», «Газорезчик», «Водитель 
погрузчика», «Электромон-
таж», «Охрана труда и про-
мышленная безопасность» 
и других.

овотрубникам предложили при-
нять участие в корпоративных 
днях донора. Несколько десят-
ков работников градообразую-
щего предприятия откликнулись 

на призыв сдать кровь и её компоненты. 
Для многих из них донорство стало уже 
образом жизни. Например, мастеру 
по ремонту оборудования энергоцеха 
Сергею Кибиреву в 2015 году было 
присвоено звание «Почётный донор». 
Сдавать кровь начал в 2003 году, сколь-
ко кроводач за это время проведено, 
говорит новотрубник, сосчитать сложно: 

– Была информация в цехе, я решил 
сдать, и с тех пор, можно сказать, это 
стало привычкой. У меня тесть и тёща 
были Почётными донорами, так что при-
мер перед глазами был. Сдаю, чтобы по-
мочь тем, кто в этом нуждается, – говорит 
Сергей Кибирев. 

Узнав о корпоративной акции, не 
раздумывая, пришёл на станцию пере-
ливания крови и электромонтёр службы 
промышленной автоматизации электро-
сталеплавильного цеха «Железный Озон 
32» Алексей Айдаров. Так совпало, что 
эта кроводача стала 40-й по счёту, а зна-
чит, новотрубнику скоро будет присвоено 
звание Почётного донора: 

– На заводе работаю десять лет и 
столько же сдаю кровь. Просто узнал, 

СДАТЬ КРОВЬ – 
ЗНАЧИТ ПОМОЧЬ
Сотрудники Первоуральского новотрубного завода ТМК поддержали акцию 
по оказанию прямой донорской помощи «Сила плазмы», которую реализует 
Благотворительный фонд «Синара». 

что таким образом могу помочь людям 
и начал стабильно, несколько раз в год, 
приходить на станцию переливания. У 
меня папа и дядя сдавали кровь, брат 
тоже, может быть, поэтому сомнений не 
было. Это не сложно, даже полезно, и 
для самого донора, в том числе. Перед 
сдачей каждый раз сдаются анализы, а 
значит, здоровье всегда под контролем. 
Главная же мотивация – помощь другим. 
Просто нужно понимать, что беда может 
случиться с каждым, в том числе – с то-
бой и с твоими близкими, и тогда может 
понадобиться донорская кровь. Недавно 
узнал, что можно войти в реестр доноров 
костного мозга, пришёл, сдал дополни-
тельные анализы, включился. Буду и 
дальше помогать. 

Как отмечают специалисты Област-
ной станции переливания крови, ново-
трубники являются активными донорами. 
Они регулярно приходят на кроводачи и 
с готовностью откликаются на вызовы в 
случае необходимости, также на пред-
приятии проводятся и корпоративные 
акции. «Сила плазмы» – одна из них.

– Я на работе узнала о донорстве, 
многие коллеги сдают кровь, начала и я. 
Пришла, чтобы поддержать акцию, для 
меня это – уже шестая кроводача. Буду 
продолжать, – поделилась участница 
акции, контролёр в производстве чёрных 

металлов цеха технического контроля 
Валерия Пантелеева. 

– У нас на участке есть те, кто уже 
стал Почётным донором, многие сдают 
кровь. На станцию переливания впервые 
я пришёл лет 5 назад за компанию с 
другом. С тех пор сдал кровь уже 15 раз. 
Сначала волновался, конечно, но здесь 
хорошие врачи, всё объяснили, стало 
понятно. Я планирую сдавать и дальше, 
потому что хочется помогать людям, – 
говорит участник акции, оператор поста 
управления трубоэлектросварочного 
цеха Кирилл Демченко. 

За два дня, что длилась акция «Сила 
плазмы», кровь и её компоненты сдали 
почти четыре десятка новотрубников. 
Общий итог – более 10 литров заготов-
ленной плазмы и столько же эритроцит-
ной взвеси. 

На Областной станции переливания 
крови доноров ждут ежедневно с 7:30 
до 11:30 часов. 
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В СОСТАВЕ «СКА-УРАЛЬСКИЙ 
ТРУБНИК» – ИЗМЕНЕНИЯ
Как сообщается на официальном сайте 

команды, клуб покинули два тренера: 
Алексей Жеребков и Олег Хайдаров. 

С главным тренером Алексеем Жеребковым руководство 
клуба расторгло контракт по обоюдному согласию. Отмеча-
ется, что именно под руководством Жеребкова «Уральский 
трубник» добился высшего достижения за всю историю 
выступлений в чемпионатах страны – третьего места в 
Суперлиге в 2019 году.

Главным тренером команды назначен Александр Сав-
ченко. В минувшем сезоне он работал в этой должности в 
хабаровском клубе «СКА-Нефтяник». В «Уральском труб-
нике» Савченко уже работал с 2001 по 2003 годы на посту 
старшего тренера.

Старшим тренером вместо Олега Хайдарова, не прод-
лившего соглашение с клубом, назначен Тимур Кутупов. 
После окончания нынешнего сезона Кутупов завершил вы-
ступления в большом хоккее и принял приглашение занять 
пост старшего тренера команды «СКА-Уральский трубник».

Также сообщается, что выступление за «СКА-Уральский 
трубник» завершили Андрей Орлов, Дмитрий Черных, Ки-
рилл Афанасьев, Егор Егорычев и Рудольф Садаков.

– Как происходит за-
ражение детей энтерови-
русами?

– Энтеровирусы очень 
устойчивы во внешней сре-
де, хорошо переносят низкие 
температуры: в условиях 
холодильника они сохраня-
ются в течение нескольких 
недель, в водопроводной 
воде выживают до 18 дней, 
в речной воде – около ме-
сяца, в очищенных сточных 
водах – до двух месяцев. 
Энтеровирусной инфекцией 
(ЭВИ) часто заражаются 
маленькие дети при попада-
нии даже небольшой дозы 
возбудителя с водой или с 
пищей. Основными путями 
передачи ЭВИ являются вод-
ный и контактно-бытовой, 
реже – воздушно-капельный 
при развитии у больных сим-
птомов поражения верхних 
дыхательных путей. Факто-
рами передачи инфекции 
могут быть: сырая вода и 
приготовленный из неё лед, 
недостаточно обработанные 
овощи, фрукты, зелень, гряз-
ные руки, игрушки и другие 
объекты внешней среды, за-
грязнённые энтеровирусами.

– При каких условиях 

ЭНТЕРОВИРУС: 
ПРИЧИНЫ, СИМПТОМЫ, 
ПРОФИЛАКТИКА
С наступлением тепла увеличиваются риски возникновения 
случаев острых кишечных и других инфекций, среди 
которых одними из актуальных являются заболевания 
энтеровирусной этиологии. О важности профилактических 
мер в борьбе с энтеровирусной инфекцией рассказала 
заведующая участковым педиатрическим отделением ДГБ 
Первоуральска Татьяна Васильева.

увеличивается риск зара-
жения ребёнка инфекцией?

– Риск заражения уве-
личивается, если: трогать 
грязными руками лицо, нос, 
глаза, употреблять пищу не-
мытыми руками; пить сырую 
воду; пить воду из питьевых 
фонтанчиков; использовать 
лёд, приготовленный из воды 
неизвестного качества; по-
купать продукты и напитки 
у уличных торговцев; прини-
мать пищу в необорудован-
ных для этой цели местах, 
в местах с низким уровнем 
соблюдения санитарной 
культуры; употреблять тер-
мически необработанные 
продукты; мыть фрукты, 
овощи и зелень сырой водой, 
в том числе – водой из-под 
крана; посещать с малень-
кими детьми мероприятия с 
большим скоплением людей; 
купаться в бассейнах, вода в 
которых не подвергается пе-
риодическому обеззаражи-
ванию и контролю качества.

– В чем особенность и 
коварство энтеровирусов?

– ЭВИ может протекать 
в различных формах – в 
виде герпетической ангины, 
высыпаний на коже тулови-

ща, конечностей, на лице в 
области ротовой полости, 
расстройств пищеварения. 
Перечисленные симптомы 
могут сопровождаться лихо-
радкой, слабостью, голов-
ными и мышечными болями. 
Наиболее опасен серозный 
вирусный менингит. Основ-
ными симптомами менингита 
являются: острое начало 
заболевания с лихорадкой, 
головная боль, повторная 
рвота, мышечные боли, боли 
в животе, у детей раннего 
возраста могут развиться 
судороги. 

– Какими должны быть 
действия родителей при 
появлении симптомов за-
болевания?

– При появлении сим-
птомов инфекционных за-
болеваний – немедленно 
обращаться за медицинской 
помощью. Родителям не 
следует приводить больного 
ребёнка в детский коллектив 
дошкольного или школьного 

образовательного учреж-
дения.

– Что необходимо де-
лать, чтобы избежать за-
ражения энтеровирусной 
инфекцией?

– Мыть руки с мылом 
после посещения туалета, 
перед едой, после смены 
подгузника у ребёнка, после 
прогулки; тщательно мыть 
фрукты и овощи кипячё-
ной или бутилированной 
водой; пить воду только 
гарантированного качества: 
бутилированную в условиях 
промышленного производ-
ства, желательно – в мелкой 
расфасовке, или кипячёную; 
избегать контактов с людьми 
с признаками инфекционных 
заболеваний, с сыпью, тем-
пературой, кашлем и дру-
гими симптомами; купаться 
только в тех бассейнах, в 
которых проводятся обезза-
раживание и контроль каче-
ства воды; защищать пищу 
от мух и других насекомых.
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